

## LOS EFECTOS DEL CALOR EN CATALUNYA

Joves Agricultors aseguraron ayer que el siniestro originado en los municipios de Maials, Seròs, la Granja d'Escarp y Mequinensa, se hubiera

podido evitar si Medi Ambient y Agricultura hubieran atendido las demandas de los ayuntamientos. El Govern denegó las solicitudes que presenta-

ron en enero de este año para construir cortafuegos, pistas forestales y limpiar de matorrales los bosques. Por otra parte, el incendio declarado

en Maçanet de la Selva reavivó ayer causando el pánico entre la población cuando las llamas llegaron a escasos metros de la localidad.

# JARC asegura que el incendio de la Granja pudo minimizarse

### Joves Agricultors denuncian que el Govern vetó un cortafuego en la zona afectada

LLEIDA

Josep Maria Nadal

Joves Agricultors y Ramaders de Catalunya (JARC) reclamó ayer al Govern una política viable e inmediata de ayudas en la prevención de incendios en los bosques meridionales, declarados de interés natural (PEIN), colindantes con explotaciones agrarias de secano. Los portavoces de JARC, Josep Antoni Ortiz, Jordi Vidal y Josep Maria Jové, reclamaron también ayudas contra el fuego en explotaciones de olivos y almendros.



JARC aseguró ayer que el siniestro declarado en los municipios de Maials, Seròs, la Granja d'Escarp y Mequinensa se hubiera podido evitar si Medi Ambient y Agricultura hubieran atendido las demandas de los ayuntamientos y los payeses de la zona dañada. El Govern denegó las solicitudes que presentaron en enero de este año a la Generalitat, para construir cortafuegos, pistas forestales y limpiar de matorrales los bosques cercanos a sus explotaciones agrarias.

La organización agraria denunció que las inversiones en prevención de incendios en zonas de secano podrían realizarse sin problema alguno, mediante el Plan de Desarrollo Rural (PDR), que cofinancia Bruselas, y defendió que las ayudas deben servir para invertir en la realización de cortafuegos o caminos forestales y no sólo para "comprar hidroaviones".

En este sentido, JARC denunció que el Ayuntamiento de la Granja d'Escarp solicitó ayudas a Medi Ambient y Agricultura, dentro del Plan de Desarrollo Rural, para construir una pista forestal en la zona que limita el término de Seròs con el de la Granja d'Escarp, la misma zona calcinada.

El portavoz de JARC, Jordi Vidal, explicó que la política de prevención podría realizarse desde las propias labores del campo, con el vertido de purines. La colocación del abono debería realizarse a principio de verano, puesto que limpiaría de rastrojos las explotaciones y haría de cortafuegos. Vidal explicó que en la práctica no se realiza porque la normativa de vertidos de purines se rige desde Bruselas, según las exigencias de climas nórdicos.

Asimismo, los portavoces de JARC reclamaron que no sólo exista un seguro para el cereal en las explotaciones de secano, sino que las aseguradoras contemplen el riesgo de fuego en campos de olivos.



MARC GARROFÉ

## Una decena de camiones remojaron durante toda la jornada de ayer la zona calcinada

**LA GRANJA D'ESCARP** · Una decena de camiones de bomberos remojaban ayer la zona afectada por las llamas en la Granja d'Escarp. Las labores de extinción de las brasas se efectuaron durante toda la

jornada. El fuego declarado el martes en el Baix Segrià calcinó más de dos mil hectáreas de pinos, olivos y matorrales, y se extendió en un radio de cuatro municipios, Maials, Seròs, la Granja d'Escarp y Me-

quinensa. Los agentes rurales, junto con los Mossos, investigan las causas del incendio. Los dos focos declarados en Seròs, a escasa distancia y en una zona de difícil acceso centran la investigación.

● **JARC critica la falta de un plan de gestión para las zonas declaradas de interés natural por la Generalitat**

● **Los agricultores reclaman poder asegurar olivos y almendros en caso de siniestro por fuego**



SILVIA BÚTIA

El portavoz de la JARC, Josep Antoni Ortiz

no, sino que las aseguradoras contemplen el riesgo de fuego en campos de olivos.

### Espacios de interés natural

Ante el siniestro de la Granja, la organización agraria criticó al Govern su política de falta de prevención de incendios en

un espacio declarado de interés natural como el de Montmaneu, una zona poblada por tomillares y pino blanco autóctono.

Según Josep Antoni Ortiz, la Generalitat "ha desatendido los espacios declarados de interés natural en la zona mediterránea, mientras que las in-

versiones en seguridad y prevención se han efectuado en la zona alpina".

Los espacios naturales que forman parte del Plan Especial de Interés Natural (PEIN) no están "delimitados por banderolas", ni "bien definidos", y presentan los accesos "mal cuidados".

## Dado de alta uno de los cinco bomberos del Arnau

**LLEIDA** · Uno de los cinco agentes heridos en el accidente de tráfico que sufrió un coche de bomberos la noche del martes cuando acudía a sofocar el incendio de Seròs recibió ayer el alta médica en el hospital Arnau de Vilanova.

Tras el alta de J.C.O., de 22 años, en estos momentos permanecen ingresados en el Arnau sólo cuatro de los bomberos heridos.

Según el parte médico, otro de los jóvenes heridos, A.C.F., de 20 años, podría recibir el alta hoy, ya que evoluciona favorablemente. J.M.P.P., de 24 años, está pendiente de una operación en la pierna. J.D.C., de 23 años, tiene una evolución satisfactoria. Por su parte, el regidor de Ponts, Antonio Herreros, de 30 años podría recibir el alta en dos y tres días.

Ortiz recordó que hace tiempo que JARC reclama un plan de gestión para los PEIN a la delegada de Medi Ambient, en la provincia de Lleida, Cristina Bosch.

Para Ortiz, la gestión de los espacios protegidos debería buscar el consenso entre los propietarios de las fincas, las

agrupaciones agrarias, los ayuntamientos y Medi Ambient. Ortiz destacó que la gestión serviría para proteger y dar a conocer los PEIN, y subrayó que "algunos de los propietarios de los preciados reductos desconocen que sus fincas son declaradas de interés natural".